
                    

第 27 回佐藤寿三郎議員活動報告会資料 

       会報ことぶき統合版 第 25 号    後援会資料 

 

変わらないご指導ご鞭撻を賜りますことに、心より御礼を申し上げます。 

さて、令和 2 年の春発生した新型コロナウイルス感染症の、第７波にも及ぶ感

染状況は全く先がみえません。今年も議員活動報告会は現下の状況からして、開

催することが叶いません。そこで、この１年間（会報 No.278～288）の議員活動

の中から争点になった議案を重点にご報告申し上げます。（記事毎にお示しする

【番号】は、私のホームページでお示しする【議員活動月報】枠内の月報号数で

す。どうか該当月報号数をクリックされ詳細記事をお確かめください。） 

市議会議員は皆様の代弁者であることを肝に銘じて、コロナの感染拡大阻止と 

須坂市の経済再生の道を模索致します。  須坂市議会議員 佐藤 壽三郎 
 

第１章 議員として ぶれない信念！ 
 

１．【私の議会内議員活動から】 

○須坂市豊洲防災コミュニティセンター竣工式 
   令和 3年 11 月 27 日竣工式に参列しました。当施設は平常時には北相之島町住民の 

  皆様の自治会活動の場と、災害発生等の緊急時における、豊洲地域住民の皆様の生 

命を守る避難場所としての活用に応え得る施設として利用されます。【Ｎo.278】 
 

○須坂市議会、議長の不信任表決について異議あり 
議長に対対する不信任議決の申出の訴因として、①議長の非民主的な議事運営。②対

立案件の取扱いをめぐる与野党間の感情的対立抗争。③議長個人の議会における言動。

④議長としてあるまじき行為があった等を掲げます。（地方議会運営辞典ご参照） 

   然し乍ら、提出者らの申立書は、前記の訴因の①から④に触れられるものでなく、議

会に求められる議員の矜持を逸脱し、稚拙な言いがかりとしか思えない内容でした。 

而して、佐藤壽三郎議員は、本議長不信任議決は否決されるべきものと判断し、議長

不信任議決は不当だと「反対」しました。【Ｎo.282】 
 

○再審法の改正を求める意見書において【令和４年６月定例会にて】     

佐藤壽三郎議員は賛成討論をしました。  

本件請願書と意見書は、無実の人が救済されるのに、余りにも歳月を要します。この

課題の解消策として法改正を求め、再審の扉を開けるよう要求するものです。 

そもそも罪を犯していない人が、犯罪者として法に依る制裁をうける冤罪は、一人の

人生を破壊し人格までも否定します。これを許してはなりません。 

判決が確定しても、罪を犯していない人が、裁判のやり直しを求めことが「再審請求」

制度です。誤って有罪となってしまった人を、社会的に復権させてあげる最後の手立て

であります。冤罪を他人事と捉えることは極めて禁物です。【Ｎo.285】 

 

○オンラインによる行政視察を執行   
行政視察Ⅰ：石川県小松市 〇重層的支援体制整備事業の取組について 

行政視察Ⅱ：大阪府堺市   〇脱炭素先行地域の構築について        
  

 



                    

◎佐藤壽三郎委員の質問内容 ➩  【Ｎo.286】 

「小松市の重層的支援体制推進の課題について」を・・・ 

「堺市における人口減少傾向下での脱炭素取組の実効性について」を・・・ 

 

○仁礼町区役員との意見交換会を開催 
令和 4年 8月 25 日仁礼町区役員組幹事・仁礼町振興まちづくり協議会と市議会福祉 

環境委員会との意見交換会を開催しました【Ｎo.287】 
 

○2022 年度須坂市一般会計補正予算第 5 号の顛末 
              補正額 13 億 2568 万 8 千円について 

 

         第 56 号修正案の提案説明ののち一括して質疑、討論ののち、 
     第 56 号修正案の起立採決を諮ったところ、起立少数。 

第 56 号原案の起立採決を諮ったところ、 
起立多数で 原案のとおり可決されました 

 

      【佐藤壽三郎議員が原案賛成とした理由】 

修正案の要旨は、市が再び岡信孝氏の絵画を 600 万円もの高値で購入することは、市

民の理解を得られないので、絵画代金を減額修正するものであるが・・・ 

市・教育委員会が絵画購入を決定するまでの一連の購入手続きは、適正なる手続きを 

踏まれたものと判断し、原案に賛成しました。【Ｎo.288】 

 

◎インター周辺等開発特別委員会 委員長 佐藤壽三郎 
 

○イオンモール（開発本部）を訪問しました 

  令和 3 年 11 月 17 日、須坂市の三機関（須坂市・須坂市議会・須坂商工会議所）が合同

でイオンモール Nagoya Noritake Garden 開発本部（名古屋市）を訪問し、開発本部東

海・長野開発部 吉川浩二部長様外役員の皆様と面会して、席上、三機関は夫々「今回出

店されるイオンモールにつきましては、地元『須坂』の名称を採用していただき、『イオ

ンモール須坂』にしていただきたい。」旨の要望書の提出をしました。【Ｎo.278】 
 

○インター周辺開発の道路整備事業の総事業費は約 40億円 

これまでに単費、起債、補助金を活用して約 27 億円の事業を実施。残り 13 億円につい

ても、補助金等を活用し令和 5 年 12 月を目標に整備事業を実施する。【Ｎo.279】  
 

〇インター周辺等開発特別委員会の中間報告を 12月定例会で発表 

       報告者  委員長 佐藤 壽三郎     【Ｎo.279】 
 
２．【長野広域連合議会議員活動から】 

令和 3 年 11 月 25 日招集され開議され、この 11 月議会より委員会構成が変更されまし

た。総務委員会が総務福祉委員会と組織変更され正・副委員長を選出しました 【Ｎo.278】 
○委員長 佐藤壽三郎（須坂市選出） 副委員長 小林一広（小布施町選出）     

 

令和 4年２月 10 日、「令和４年２月長野広域連合議会定例会」は、長野市議会議場に招

集され開議を行いました。上程された議案は、条例 2 件、補正予算 1 件、当初予算４件、 



                    

人事案 1件でしたが、何れも原案を可決。  議案の詳細はＨPで【Ｎo.281】 

 

 

第２章 市民の権利を護る議員でありたい！ 
 

１．【 私の議会外議員活動から】 
○ 令和 2年 9月 14 日付で須坂市に「国道 406 号拡幅に伴う塩川町内の市道の整備を 

図られたい」陳情について。11 月 8 日、陳情者塩川町区長外区役員と小職は、市道 

路河川課に同行して、陳情に関わる進捗状況の説明を求めました。【Ｎo.278】 
 

○ 令和 4年 5月 11 日。市道路河川課に「降雨時における村山堤外地農地に流入する雨 

水の防止と雨水の浸透による被害防止を図られたい」ことの陳情書を提出。市は早急に 

被害防止策を実行されました。【Ｎo.284】 

 

令和 4年須坂市で 568 名の成人誕生！ 
 

〇 成人おめでとうございます。一度きりの人生 思い切り輝いて下さい 

令和 4年 1 月 9 日、須坂市、須坂市教育委員会は人生の栄えある門出を祝う成 

人式を、メセナホールで挙行しました。 

成人になられた皆様は、決して小人
しょうじん

にならず、大人
たいじん

にならんとする高い志を持ち、 

物事に一喜一憂することなく、己の人生を遠望し・初志に向かって努力をされ・健 

康で・心豊かな人生を歩んでください。【Ｎo.280】 

 

２．【お寄せいただいた市民の声から】 
 〇貴君の議員活動報告を拝読しました。いずれも賛同できるものです。人口減少は 

避けられないため、4 万人構想もお考え下さい。 

公共交通網と子育てと雇用創出が、更に求められます。男性 R3.11/5【Ｎo.278】 

〇イオンへの往訪、皆様の願いを通じることを祈念しております。男性 R3.11/28 

【Ｎo.278】 

〇 大変な世の中で先が読めない時代なのに、現場にばかりおしつけられる現場の理 

不尽が横行していますがなんとか世直ししたいものです。 男性 1/11【Ｎo.280】 

○少子化の影響が顕著になり不安です。 市内 Ｍさん【Ｎo.287】 

 

３.【私の一般質問のこだわり こどもは須坂の宝ゆえに・・・】 
 

子宮頸がんワクチン ( 令和 3年 12 月定例会一般質問から抜粋) 
 

佐藤壽三郎議員質問：小学校 6年生、中学生が市から送付されたリーフレットを読むこと 

で、十分なワクチン勧奨再開の理解ができるか疑問です。        

市は教育委員会の協力を得て、それぞれの学校に出向いて、児童・生徒、更に保護者の

同席の下で、ワクチンの効果や副反応、危険性について正確な情報を丁寧に説明してあげ

ることが必要であると思うが如何か。 

健康福祉部長答弁： 必要なことだと思います。   

教育長： 児童、生徒だけでなく、保護者への説明会も必要なことゝ思います。  



                    

子どもの医療費 ( 令和 4年 3 月定例会一般質問から抜粋) 
 

佐藤壽三郎議員質問 子どもの医療費の「窓口無料化」について、県は負担割合を拡充する 

方針です。このことに呼応して当市の具体的な指針について。 

健康福祉部長 県は 2022 年度から「小学 3 年生まで」に通院にかかる医療費を拡充するこ 

とゝなりました。この拡充により減少する市の負担を活用し、中学 3年生までとしてい 

る乳幼児等に係る福祉医療費の対象年齢を、2023 年度に 18歳まで拡大する方向で検討を 

進めております。 
 

小児がんセンター発足 ( 令和 4 年 6月定例会一般質問から抜粋) 
 

佐藤壽三郎議員質問 県立こども病院に、「小児がんセンター」が、この４月に発足しまし

た。この朗報をいかに、市民に提供するのか。 

健康福祉部長 小児がんは、風邪のような症状や痛みが続く症状で医療機関を受診し検査 

した結果、がんと診断されるケースも少なくないとのことです。 

  保護者から受診や治療についての相談があった時には、県や医療機関とも連携して、安 

心して医療を受けていただけるよう支援してまいります。 

 

教職員の過酷な勤務実態では (令和 4年 9月定例会一般質問から抜粋) 

 

佐藤壽三郎議員質問：教職員が置かれている過酷な勤務状況下では、先生になろうとする志 

願者が減少するのではの危惧を私は抱くが如何か。 

教 育 長：働き方改革を進めていく必要がある。 
  

佐藤壽三郎議員質問：長時間労働に起因する教職員の士気低下は、結果的に教育の質の低下 

を招き、児童・生徒に悪影響を及ぼしやしないかと思料するが如何か。 

教 育 長：やりがいをもって意欲的に教科指導に取り組める状態や環境づくりを進めるこ 

とは、教職員の士気をあげ、教育の質の向上につながると考えます。 

 

 【議員活動 6期の公職歴】   
◇ 市議会：議長、総務文教委員長、予算決算特別委員長、インター周辺等開発特別委員長、基本構

想審査特別委員会委員長、議会運営委員、福祉環境委員、倫理確立特別委員等を歴任 

◇ 市    ：監査委員、都市計画審議会委員等を歴任   

◇ 長野広域連合議会：副議長、議会運営委員、福祉環境委員長を歴任、現・総務福祉委員長 
 

□ 特定行政書士・行政書士・宅地建物取引士（議員活動を遂行する上で役立つ資格です） 

 

追而 次期市議選に就きましては、諸般の状況を斟酌して決したいと存じます。 
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